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“我是农民的孩子，是家乡这方
热土养育了我，如今有了能力，回报
家乡、更多的承担社会责任那是分
内的事。”这是徐晓常说的一句话。

荥阳南部山区出行难，是荥阳
市人大代表多年来关心的民生问
题之一。徐晓作为荥阳市人大常
委会常委，主动提出要为家乡作贡
献。在荥阳市委市政府的正确领
导下，从2012年9月开始，历时11
个月，海龙集团投资4.56亿元，胜
利完成了环翠峪旅游大道11公里
双向六车道建设。这极大方便了
群众出行，为促进周边长远发展、
民生改善打下了坚实基础。

环翠峪是革命老区、省级贫

困区，年人均收入不足 2000 元。
为彻底解决山区群众生产生活困
难，在荥阳市委市政府的带领下，
徐晓放弃其他项目的丰厚利润，
带领海龙集团积极环翠峪扶贫开
发等社会主义新农村建设。在为
当地农民解决就业困难的同时，
增加农民收入，使景区群众充分
享受社会公共资源，进一步改善
人居生活环境和旅游环境。

助学、帮扶弱势群体、修路、
扶贫……海龙集团正是用一个又
一个爱心善举抒写了人间大爱，
正是用一次又一次的主动担当报
答着社会民生。相信，“爱能量”
也将助推海龙集团走得更远。

海纳百川抒写人间大爱 龙行天下报答社会民生

海龙集团充满“爱能量”
在慈善之城荥阳市，有这样一
个企业，把“让员工满意、让客
户满意、让社会满意”作为企
业宗旨，把爱作为企业发展的
主旋律，用“爱能量”赢得尊重
与认同：先后获得“河南省时
代先锋十大爱心企业”、“五星
级慈善企业”、“慈善事业突出
贡献奖”等多项荣誉。海龙集
团领军人董事长徐晓当选全
国人大代表，全国三八红旗手
十大标兵，全国妇联执委，中
国女企业家协会常务理事、河
南省妇联兼职副主席、河南省
女企业家协会会长……

记者到海龙集团采访时，
徐晓正在编写短信，她笑着说
抱歉：“稍等下，我得给我女儿
小惠回复短信，要不她该担心
了。”

徐晓口中的“女儿小惠”是
海龙集团正在资助的寒门学子
郝文惠，也是荥阳 2012 年高考
理科状元，当年被香港中文大学
录取，但她因交不起学费面临失
学。徐晓得知情况后，拿出5万
元，连夜驱车，赶到高村乡郝文
惠家。她还把文惠接到了自己
家中，为她亲手做饭做菜，给她
买布娃娃和鲜花，陪她剪头发，
带她去游乐场……

入学后的第一个寒假，别
的同学都回家和家人团圆了，

而文惠为了省几百元的路费，
独自一个人留在香港中文大
学，陪伴她的只有孤单与落
寞。一声清脆的敲门声打破了
宿舍楼的寂静，当文惠打开门，
看到徐晓时，她惊呆了，眼泪夺
眶而出，一下子扑到徐晓怀里，
叫了声：“妈妈……”徐晓也泪
流满面的搂紧了孩子。

在随后6天里，徐晓跟她聊
家乡的新变化，给她买书籍、新
衣服带她去迪士尼乐园、海洋
公园，令文惠再次感受到母爱
的温馨。临别时，徐晓还给她
留下学习和生活的费用。

身边的朋友问徐晓为什么
能这样一如既往的关爱其他的
孩子？她的回答只有四个字：

母爱至此。
郝文惠仅仅是海龙集团资

助过的众多孩子的代表，海龙
集团捐资设立的“海龙教育基
金”已经让2000多名孩子受益，
为那些贫困孩子点亮人生之
路，让他们的世界充满温暖、充
满爱。

从 2010 年起，海龙集团开
始资助环卫工人，目前已为环
卫工人捐赠了价值 200 多万元
的爱心衣物和30万元的爱心善
款。最贴心的是，在夏天最热
的三个月，除了降温用品和解
暑药，环卫工人还可以去全荥
阳的超市和报亭里的海龙“心
系环卫送清凉”爱心服务点，免
费领取矿泉水和冷饮。

2011年12月，在对员工家属
进行慰问时，徐晓了解到范雪军、
冯敏杰、何学文、胡鹏等员工，家境
贫寒，已经中年了还带着妻儿老小
租住在条件简陋的出租屋。她心
酸不已：“我的这些员工用他们勤
劳的双手给那么多的客户筑造了
环境优美的家，可他们自己……”
海龙集团为他们在当地环境最好、
配套最完善的小区安了家。

这便是海龙集团独特的企业
文化——“爱”，爱员工、爱客户、
爱社会。在徐晓的影响带动下，
海龙集团成立了党员义务服务
队、青年志愿者服务队，经常利用
节假日定点帮扶五保老人、残疾

人士，公司员工累计助人为乐
5000余次。

海龙员工李新文在素未谋面
的18岁江苏青年生命垂危、需要
干细胞捐赠的时候，义不容辞的
捐献了干细胞，用实际行动诠释
了人间大爱；海龙员工李军艳在
母亲突发脑溢血病重住院时，仍
和自己的家人为急需手术的其他
患者义务献血 800 毫升，用新时
代的雷锋精神挽救了另一个母亲
的生命。河南省妇联授予李新
文、李军艳“学雷锋见行动先进个
人”荣誉称号。在爱的力量的影
响下，目前的海龙集团，全体员工
自发组织、全员献血。母爱至2000多孩子

爱心铸造出爱心团队

主动担责成就大爱

“作为企业代表来参加这次会议，
我觉得自身责任重大。一方面，我们
要想着怎样把自己的企业发展好；另
一方面，我们还必须时刻考虑着如何
发展自己同时带动周边群众共同富
裕。两会报告的内容详尽，为我们的
发展提出了更多的政策支持。”苌爱玲
说。

政府工作报告中提到鼓励发展以
农家乐为主的乡村旅游业，并为乡村
旅游提供了一系列的政策支持。随着
荥王路的修成通车，科学大道正在修
建，到王老汉家庭农场的交通会更加
的方便。农场开展果蔬大棚种植，不
仅为市区提供有机绿色食品，还借用
农业的季节优势发展观光、采摘、农家
乐特色旅游业，将继续带动当地的居
民增收，帮助当地居民过上优质、舒适
生活。
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政府工作报告实事求是地总结了
2013年的工作，对民生的改善、社会保
障等老百姓关注的问题，提出了切实
可行的方案和措施，操作性强。2014
年的工作报告更是说出了老百姓爱听
的爱看的大实话，催人振奋，鼓舞人
心。

王敏说，作为一名律师，同时又是
肩负责任的政协委员，她应当勇于谏
言，敢于监督，为实现伟大的“中国梦”
而努力奋斗。
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聆听过政府工作报告后，我倍感振
奋、倍受感动。

倍感振奋，是源于报告中一个又一
个增长的数字，一个又一个清晰明朗的
发展目标，让所有代表感受到了一个充
满生机、活力与希望的荥阳正阔步向
前，让我对自己的家乡充满自豪和骄
傲，对荥阳的发展充满憧憬和期盼。倍
受感动，是因为报告中用很大的篇幅谈

“民生”，温暖人心。“坚持共建共享、改
善民生”的工作部署拉近了政府与老百
姓的距离，定能真正的顺民意、惠民生，
促进社会的和谐稳定。

作为全国人大代表，我会把这份感
动和对家乡人民的情愫，带到全国两
会，为家乡的发展鼓与呼；作为荥阳的
本土企业家，我会带着这份振奋与鼓
舞，在荥阳市委市政府的正确领导下，
继续为家乡的发展贡献全力！
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“作为一名政协委员，通过参加政
协会议，进一步看到身上所肩负的责
任，更应该立足本质，在扎实做好工作
的同时，进一步发挥政协委员参政议
政的作用，通过政协平台，积极建言献
策，帮助群众解决焦点问题，保证人民
群众利益，促进社会和谐发展。”蔡磊
说。

蔡磊表示，结合荥阳市政府工作
报告，环翠峪下步工作的重点是加大
扶贫搬迁工作力度，加快建设扶贫搬
迁社区建设，确保群众早日入住，改善
群众生产生活条件，使群众安居乐业。
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海龙集团向高考优秀学子捐献学费


